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我省《著名商标认定和
保护办法》将实行

本报讯 昨日，省工商局召开新闻发
布会，宣布从 2月 1日起，我省将正式依据
《河南省著名商标认定和保护办法》进行著
名商标的管理，著名商标所有人不得利用
著名商标信誉粗制滥造商品、以次充好、侵
害消费者的合法权益。

据介绍，目前我省的驰名商标数量只
有34件，著名商标只有820件，均低于全国
各省的平均水平，《办法》的出台有利于促
进我省形成强势品牌群。

晚报记者 左赞 实习生 焦永凯

“银担企”三方合作，签
项目金额逾2亿

本报讯 昨日，郑州市召开今年首次
银行、担保机构、中小企业合作签约暨贷
款项目推介会，以缓解中小企业贷款难、
融资难问题。会上，13家银行、11家担保
公司与贷款企业签订了 2.68亿元的贷款
担保合同，共涉及47个项目。

今年，郑州将开 3次这样的授信签约
会议，另两次预计将会在 5月份和 10月
份举行，向银行大力推荐有融资需求、符
合国家产业政策的产业集群及项目，民
营企业有资金需求可向郑州市中小企业
局咨询。 晚报记者 程国平

黄河风景区晋级国家
级风景名胜区

本报讯 昨日上午，住房和城乡建设
部在北京举行第七批国家级风景名胜区
新闻发布会，并举行颁牌仪式，郑州黄河
风景名胜区被授予“国家级风景名胜区”
称号，这也是继嵩山风景名胜区之后本
市再添一国家级的“风景名片”。此外，
我省的桐柏—淮源风景区也同批获得了
国家级风景名胜区称号。截至目前，我
国有 208处国家级风景名胜区，其中我省
有8处。 晚报记者 胡审兵

紫荆山南路一块地规
划建经适房

本报讯 记者昨日从市国土资源局
获悉，经用地意向者申请，拟以划拨方式
处置 1宗国有土地使用权，将用于建设经
济适用房，本月 30日前对外公示，如有单
位或个人持有异议，可向市国土资源局土
地利用处反映，公示期满无异议者将依法
报有批准权的人民政府审批。

据介绍，该地块位于紫荆山南路西、
长江路南，面积 31331.251平方米（折合 47
亩），申请人为河南连邦置业有限公司。

晚报记者 胡审兵

我市上两月外贸出口快
速增长

本报讯 昨日，记者从郑州市商务局
了解到，2009年11月和12月进出口累计完
成73407万美元，同比增长24.7%，其中：出
口 46553 万美元，同比增长 7.8%，进口
26854万美元，同比增长 73.5%。首次实现
外贸出口的由“负”转“正”。

晚报记者 徐刚领

郑州国企去年逆市飘红
本报讯 昨日召开的全市国资监管工

作会议透露，本市41户市管企业去年逆市
飘红，共实现营业收入76.33亿元，同比增
长 8.5%；上交税金 6.35 亿元，同比增长
12.8%；完成固定资产投资额17.09亿元，同
比增长132.2%；我市11家投融资公司实现
融资额 155亿元，超过以前年度融资额的
总和。 晚报记者 程国平 通讯员 文锋

到香港上市有啥好处？
香港作为国际金融中心之一，引来大量国

际资金汇聚香港，全球各地的券商在香港设点
引进国际投资者。统计数字显示，香港现货市
场成交额的41%来自境外投资者，机构投资者
占65%。而且日交投量活跃，2008年平均每日
成交721亿港元，2009年是623亿港元。

“在香港上市有着灵活的融资机制，再融
资能力非常强，其比例往往超过 IPO（首次公
开募股）时筹集资金，对企业的后续发展有
利。”昨日，曹琴表示，港交所的优势已引得在
海外市场上市的企业转而到港上市，比如饮料
和食品制造商旺旺、宏霸数码，均先在海外市
场上市，后转入港交所。

在曹琴看来，港交所还是一个多元化的市
场，不同规模、不同发展阶段的企业，均能在香
港资本市场找到合适的空间，包括盈利能力较
强的中小型民营企业。

河南已有8家企业在港上市
至2009年12月31日，香港上市公司总数

达到 1319家，其中内地企业 524家，首次达到
40%。内地企业市值104437亿港元，占总市值

的58%。
从1994年第一家河南企业“洛阳玻璃”在

港上市以来，截止2009年底共有8家河南企业
在港上市，总的融资额超过 162亿港元，市值
超过 200亿港元。其中郑州企业有 3家，融资
额超过42亿元。

这些香港上市的河南企业主要来自于资
源类行业，共 4家。其他行业包括工业制品、
房地产及公用事业。

郑州一家企业于2005年5月在香港上市，
首发融资金额为 2.66亿港元。在上市后 3年
多的时间里，通过再融资融到了 25.88 亿港
元。截至 2009年 12月底，该公司的市值超过
30亿港元，市盈率达到71倍。

到香港上市不是那么难
那么，到香港上市要求啥条件？是不是很

复杂？
“在主板上市，只要盈利能力、市值/收入、

现金流量等 3个财务指标满足其中一项标准
即可，而没有资产和注册资本的要求。”昨日，
港交所上海特派副代表韩斌说在港交所上市
并没有想像中那么难，“港交所提供主板和创

业板两个板块以满足不同公司的需求，而且可
从创业板申请转主板交易。”

韩斌介绍了企业在港交所上市的规则及
程序，比如在创业板上市，新申请人必须具备
不少于两个财政年度的营业纪录、管理层在最
近两个财政年度维持不变等。他表示，2008年
7月新转板机制实施后，共有18家企业成功申
请转板。

[ 相关链接 ]

我市加快推进企业上市步伐

近年来，郑州市政府积极推动企业上市工
作，2009年专门出台了《郑州市人民政府关于

加快推进企业上市工作的意见》，并对拟上市

企业实施梯次推进。目前纳入拟上市后备企

业数据库的企业超过 100 家，其中，2009 年纳

入市定重点后备企业 30 家，入选省定重点上

市后备企业18家，已辅导备案10家，已报会企

业 6 家，已上市企业 4 家（含 2 家境外上市企

业）。截至目前，全市共有25家境内外上市公

司，其中境内13家，境外12家。

3000点整数关口险些不保
昨日，受政策持续打压，地产股继续走

弱，截至收盘，九龙山、福星股份、云南城投、
丰华股份4股跌停；机械板块表现较弱，截至
收盘，徐工机械跌停。虽然银行股表现强于
大盘，一些银行股试图发力上涨，但不能有效
带动市场人气。临近尾盘，大盘再度下挫，沪
指盘中最低至 3001.96点，险破 3000点整数
关口，两市一片惨绿，收盘创近3个月新低。

板块上看，房地产、摩托车等行业跌幅
超5%，纺织、供水、供气、煤炭、造纸、农林牧
渔、汽车制造等行业跌幅超4%。

【 声音 】

马云：支付宝“烂，太烂，烂到极点”
在1月22日举行的支付宝年会上，阿里巴巴集团董事局主席马云用“烂，太烂，烂到极点”表示对支付宝用户体验的不

满，当场将支付宝总裁邵晓锋骂哭。马云表示，他曾经在多个场合听到用户对支付宝的抱怨，他认为这不应该。支付宝的
员工很努力，但是用户体验依然非常差，这一点他容忍不了。

马云说：“很多公司，都活不到5年，活到5年以上的公司没有这么一次疼痛，没有这么一次折腾，这个公司是走不长的，
今天我认为是支付宝开始正视自己问题的时候。” 据《第一财经日报》资料图片资料图片

沪深股市双双跌逾2%，沪指逼近3000点
A股或将重回“二时代”？

昨日，沪深两市大幅下挫，双双跌逾2%，沪指盘中一度跌至3001点，3000点命悬
一线。最终，沪综指收报3019.39点，下跌75.02点，跌幅2.42%，创下近3个月新低。深
成指收报12162.56点，下跌307.63点，跌幅2.47%。 晚报记者 徐刚领/文 周甬/图

昨日，新浪网组织的“市场行情调查”显示，截至昨日17时许，“您对目前市场的看法是什
么？”38.3%的人认为“转入熊市，股指将节节下挫。”38.2%的人认为“洗盘，之后会继续上升走
势。”其余的人认为，“箱体震荡”或者“说不清楚”。“您近期将如何操作？”44.6%的人选择了“观
望”，32.1%的人选择“建仓”，23.3%的人选择了“离场”。

“难道真是久盘必跌吗？”
昨日，看着沪指几乎跌破3000点整数关

口，股民翟波（化名）心中挺不是滋味。“前段
时间，就有股评人士提出，久盘必跌，我也没
有太当一回事儿，现在看来，股市并不乐观，
3000 点很难顶得住，A 股或将重回二时代
了。”翟波说，他现在手中的股票主要是一些
农业股。“我比较看好农业股，去年他们的涨
幅并不大，此外，每年的两会期间，农业股走
势总是强于大盘的。”

采访中，多数股民认为，前段时间沪指
迟迟不能站到3300点之上，加上各种利好消
息，如融资融券、股指期货等消息已被市场
消化，随着春节的临近，资金套现的压力增
大。股民也担心，今年随着存款准备金率的
提高，宏观政策或许面临拐点，因此，近期抛
售的压力悄然增大。

看多看空人数趋于平衡[ 调查 ]

昨日下午，昨日下午，花园路一家证券营业部内，一花园路一家证券营业部内，一
位女士捂着脸看着大盘不断下探，大屏幕上位女士捂着脸看着大盘不断下探，大屏幕上
个股一片绿色。个股一片绿色。

港交所带32家中介机构郑州揽活
到香港融资并不是想像中那么难

不同规模的企业有不同的上市空间
“香港是中国的国际金融中心之一，充裕的国际资金有利于企业融资。”昨日，在市发改委与香港交易及结算所有限公司（下称港交

所）联合举办的“郑州企业香港上市推介会”上，港交所上海特派代表曹琴女士表示，香港资本市场不仅是一个好的融资平台，而且在香港
上市也并不是想像中那么难。昨日，共有32家国际知名的保荐人、会计师事务所、律师事务所、投资基金和公关公司到会，而如此强大的
阵容也吸引来了60多家本市企业。 晚报记者 程国平


